DEFENSA (2) NACIONAL

Semanario Independiente - Sale los sábados

Circulación gratuita

OFICINA: Contiguo a la pulpería LA LIRA

Apartado de Correos número 332

Año I



San José, C. R. Sábado 25 de Mayo de 1935

Número 34

EDITORIAL

Hablábamos en estos días con un caballero que no figura en ninguna de los partidos políticos militantes y quien, según nos manifestó, se conformaría con depositar su voto en la urna electoral, pero sin tomar participación activa en la lucha, a pesar de que por su larga experiencia, por sus vinculaciones de toda clase, por su posición tanto social como política, podría hacerlo con ventaja; pero que nala ambiciona sino dedicarse a su interesante y útil labor para el país.

Este caballero, cuyo nombre no queremos dar, porque queremos respetar su alejamiento de la lucha, entre otras cosas nos decía cómo veía él el tablero político. Además de los dos candidatos, señores Cortés y Acosta. quienes ya hau roto los fuegos con algunas salvas, más para asustar a su contrincante que con otro objeto, cuentan con bastantes votos cada uno, dado el poco tiempo de haberse iniciado la campaña; pero existe una gran masa de votantes que no se han afiliado a ninguno de esos dos partidos, sin contar todos aquellos a quienes los partidarios del reeleccionismo han retraído hasta la hora y quienes, en agosto próximo, cuando se convenzan de que don Ricardo no abandonará la presidencia para aceptar una candidatura que ha venido rechazando en todos los tonos, tendrán que afiliarse a

algún bando de los que entonces existan. Cree nuestro apreciado amigo que infaliblemente surgirá, de un momento a otro, un tercer candidato, pues la situación actual lo está indicando claramente. ¿Quién será él? En este momento es imposible saberlo, ni siquiera colegirlo. Lo importante en el caso concreto es que habiendo tres partides, además del comunismo y talvez de algún otro, la votación se subdivirá de tal modo que ninguno de los propuestos podrá obtener el cociente que la Ley de Elecciones indique, ni siquiera el 35 por ciento. Tendrá que recurrirse entonces a una segunda elección y en esta es donde el peligro está encerrado. Porque como el comunismo no cuenta con votos suficientes para que su caudidato figure en esta definitiva elección, dará sus votos a aquel candidato que menos tema, decidiendo de esta manera la elección de Presidente. Es natural que en ese caso consiga, del candidato a quien apoye, ventajas que pueden traducirse en algunos sillones más en el Congreso y talvez hasta un Ministerio. Lo menos que puede sacar será que se le permita continuar su propaganda minadora de nuestras instituciones. En todo caso y aunque no sacara ninguna ventaja personal, sería un terrible precedente que fuera el comunismo quien decidiera, en última instan'

cia, de la elección del primer magistrado.

Hasta aquí lo dicho por el caballero a quien nos referimos y con quien estamos completamente de acuerdo, por que sus previsiones se basan en una lógica perfecta y en el conocimiento de nuestros políticos adquirido tras largos años de tratarles y estudiarlos.

Ante este cuadro tan verdadero, tan sintético, de la situación que crearía la aparición de un tercer candidato en la arena política, nuestro deber de anti-comunistas y de ciudadanos que deseamos el bien y la prosperidad de Costa Rica, ante todo, no podemos menos que llamar la atención a todos los costarricenses acerca de lo que sucederá inevitablemente en caso de una tercera candidatura. Si después de leer estas consideraciones y de reflexionar sin apasionamiento, sin mirar al interés puramente personal, sino dirigiendo la vista al más amplio horizonte del bien general, no cesan en su tarea de buscar la división en las votaciones creando otro partido, tendremos que creer que no les guía ni el patriotismo ni el interés de Costa Rica y que prefieren sacrificarlo todo a rencillas de campanario, a mala voluntad para los candidatos actuales o a ambiciones tan personales que les ponen una venda sobre los ojos.

Ante el peligro comunista, ante el temor de que tome mayor fuerza ese movimiento subversivo, ya que pretende apoderarse del mando supremo por la violencia; ante la probabilidad de que con sus pocos votos pueda decidir la cuestión, porque serán pocos los que se necesiten en ese caso, hacemos un llamamiento a todos los costarricenses para que, deponiendo sus querellas sin importancia, sus antipatías personales, sus ambiciones individuales, cesen en la tarea de estorbar el paso a los dos candidatos que actualmente están en la liza y se adhieran a uno o a otro de esos dos partidos.

En cuanto al reeleccionismo, condenado definitiva y claramente por el principal elemento o sea por don Ricardo Jiménez no comprendemos, o mejor dicho, no queremos cree que lo que busca es una cosa muy diferente a la reelección. Saben los dirigentes de ese movimiento que no tendrán como candidato a don Ricardo. Eso es indiscuti-

ble. Qué buscan entonces? Se trata de una tureca para aprisionar incautos y meterles a última hora un candidato oculto? O se trata de traspasar ese partido a algún otro mediante ciertas ventajas para sus dirigentes? O se trata de hacerle el juego al comunismo? Una de esas tres cosas tiene que ser el móvil que inspira a los directores intelectuales del llamado reeleccionismo. Todo lo que nos digan acerca de que "tienen la esperanza de convencer a don Ricardo y de hacerle cambiar de opinión y aceptar su reelección," son cuentos de camino y esos dirigentes, que han sido y son amigos de don Ricardo, lo saben tan bien como nosotros, porque son inteligentes y porque conocen al sefier Jiménez Oreamuno.

En nuestro concepto, lo que hacen es ofender de modo irreparable al señor Presidente de la República y al caballero don Ricardo Jiménez O., insistiendo en mantener ese partido después de las declaraciones repetidas en todos los tonos por la persona a quienes ellos quieren llevar a otra Presideneia contra su voluntad. Su conducta es anti-patriótica y mezquina dadas las circunstancias.

Pondremos un punto final y esperaremos el desarrollo de los acontecimientos con la esperanza de no tener que decir: "Ya ven, nosotros se los dijimos".

León Fernández Guardia

De nuestres lectores

Liberia, 23 de mayo-1935. o «franjolines» (como los Sr. Director llamaremos aquí:) puentes

de *Defensa Nacional* San José

Muy senor mio:

Don Francisco Mayorga R., que fué Secretario de Estado de Fomento durante la última administración de don Cleto González Víquez, en un diario hizo publicar una especie de adhesión a uno de los partidos políticos y, en ella, dice que don León Cortés no gastó más que cincuenta mil en el Guanacaste.

Yo no me he afiliado a ningún partido hasta la hora, pero no me gustan las injusticias.

En primer lugar, los dineros son del Estado y no de don León; en segundo lugar estoy seguro de que aquí, durante la actual administración, se ha gastado unas diez veces los 50,000 referidos, especialmente en remendar yerros del señor Mayorga cuando fue Secretario de Estado.

Nunca olvidaremos los guanacastecos los famosos puentes «cortos,» «chingos»

o «franjolines» (como los llamaremos aquí;) puentes que costaron muchas decenas de pillo de nlones y que no sirvieron para los ríos para los que se necesitaban o que hubo que remendar de cualquier modo.

El señor Mayorga Rivas no tiene boca con qué hablar. ¿Podría decirnos este aspirante a ministerio, qué hizo él por su provincia y cuánto gastó o hizo gastar en ella?

Antes de cerrar esta carta quiero agradecer los bellos conceptos emitidos en un número anterior de su periódico acerca de esta provincia. Gracias: Ud. nos conoce por haber vivido largos años entre nosotros.

Finalmente quiero decir que la campaña iniciada por el señor Baltodano sería meritoria si no fuera que la ambición personal (un ministerio) se oculta tras ella.

Ruégole publicar la presente y me suscribo su atto. y seguro servidor,

R, M. F.

Notas y notitas entresa cadas de la prensa diaria

Don Roberto Madrigal, el sensato y dinámico Presidente de la Cámara de Comercio, declara que el comercio nacional ha sufrido un 60 por ciento de disminución en sus ventas y que ese comercio que ha tenido fuertes pérdidas en sus negocios, sólo desea una estabilización para el futuro. Nosotros agregamos que ya era tiempo de que se tomara en cuenta la opinión de los

comerciantes y de otras entidades en el grave problema de los cambios.

Por otro lado, don Anastasio Herrero opina que es el Poder Ejecutivo el llamado a presentar un plan para solucionar la actual situación cambiaria y opina que "la santa libertad por sí sola haga lo que debe hacer o el tiempo se encargará de indicar lo más couveniente."

-Hasta en el Hospital de

A los Contribuyentes para la lucha = ANTI-COMUNISTA =

Tenemos el gusto de poner en su conocimiento que «Acción Anti-Comunista» en sesión celebrada el día 18 de este mes, nombró Tesorero de la misma a don León Fernández Guardia, quien está autorizado para firmar los recibos y colectar los fondos para el sostenimiento de "Defensa Nacional."

El Comité Ejecutivo de «Acción Anti-Comunista.»

San Juan de Dios, esa institución benéfica de caridad, han ocurrido robos de consideración. Dos enfermeros procedían a la sustracción de las medicinas encargadas a su cuidado. Esto, no importa cuál sea la cantidad de medicamentos sustraídos, nos parece una iniquidad. Es como robarle la botella de leche a un niño.

-La mala situación económica es responsable, en parte, de la disminución en el consumo de azúcar. Las gentes están volviendo a usar «dulce.» Ahora sólo falta que los productores de "dulce" suban el precio de éste haciendo así nugatorios los esfuerzos de economía de las clases pobres.

-El señor Presidente de la República hace importantes declaraciones en «La Tribuna» de 22 de este mes. Dice, entre otras cosas, que: «el Ejecutivo no será obstáculo ni mira de mala manera el que se trate de buscarle soluciones a la crisis cambiaria. Al contrario, espera que esos afanes se plasmen en algo hacedero y de encontrar así las resoluciones que por fin se adopten, las apoyará en la medida que

pueda.» Agrega: «De ningu na manera me siento inclinado a que el gobierno contraiga nuevos compromisos, nada que signifique deudas o garantías que luego han de convertirse en deudas. En ese sentido tengo una amarga experiencia que ahora me sirve de freno. Pienso que poco hacen los que desde un puesto tratasen de ejercer presión sobre sus subordinas dos, porque la gran defensa de la libertad electoral está en el voto secreto.»

El canciller Hitler declaró en un famoso discurso pronunciado en estos días ante el Reichtag que: «si Rusia continúa tratando de establecer sus doctrinas en Alemania, seremos los más acérrimos enemigos.» Recomendamos la lectura y meditación de este párrafo a don Ricardo Jiménez.

—Por primera vez se dará a todos los partidos políticos una lista de los sufragantes de todo el país. Esa medida es de gran importancia porque facilita las inscripciones y evita, en parte, los «forros.» Debería también exigirse a los portadores de cédulas que fijaran su fotografía en ellas.

El Retiro de la Candidatura de Don Julio Acosta y lo del sio se innea para el PartidoComunista de C.R.

Una opinión de uno de nuestros Estadistas que ha permanecido hasta ahora al márgen de la contienda - Política.

NOTA DE LA REDACCION. El siguiente artículo nos ha sido enviado por un destacado hombre público que ha figurado anterirmente en distinguidos puestos públicos, pero que ahora, desde hace varios años, se ha retirado a la vida privada y que no desea que su nombre figure al pie del mismo. Respetando sus deseos, guardando su incógnito.

Para empezar deseo, a guisa de introducción, hacer algunas consideraciones acerca del proceso político, tal como se ha venido desarrollando en los últimos años, porque creo que ese proceso está influyendo profundamente en la actual campaña política.

política.

Desde la caída de don Pelico Tinoco, quien había obtenido el poder en la forma que todos conocemos y que no pudo obtener el reconocimiento del gobierno de los Estados Unidos por razones que poquísimas personas conocen y que aho: ra, por primera vez voy a dar a conocer, el proceso político sufrió en Costa Rica un profundo cambio, un cambio que, como veremos, se condensó en la perpetuación del poder que no salió de dos hombres.

El gobierno del señor Tinoco estuvo a punto de ser reconocido por el gobierno de los Estados Unidos. Puede decirse que hubo un momento en que podía asegurarse que estaba reconocido. El Presidente Mr. Wilson era el único que se oponía a este paso y no se oponía por razones de estado, sino para poder justificar su actitud en el no reconocimiento de otro Gobierno en México. Parece que entre Wilson y uno de los Presidentes de México existía una amistad íntima; habían concurrido a los mismos planteles de enseñanza en los Estados Unidos y entre ellos se había cimentado un gran afecto personal, que perduró hasta la muerte y aun después de la muerte de ese presidente mexicano, como veremos. Este último fué derrocado por una revolución armada y Wilson, por sentimentalismo, nunca quiso reconocer a su sucesor y dió amparo a sus deudos. Se basaba en el hecho de que dicho Presidente había caído a consecuencia de una traición y esa fué la razón de estado que se dió por el Presidente de los Estados Unidos.

Cuando se trató del reconocimiento del señor Tinoco, puede asegurarse que todo el Gabinete de Mr. Wilson estaba de acuerdo en que se le reconociera, ya que había llegado al poder por medio de una elección popular y que convenía para la tranquilidad de Costa Rica respetar esa elección. Pero Mr. Wilson, a quien en México se acusaba de haber procedido por puro sentimentalismo y no por razones de estado, quiso demostrar que no era así y justificar su negativa en aquel caso, con otra en la que no podía acusársele de parcialidad y se opuso rotundamente y contra la opinión de su gabinete y aún del ministro americano residente en Costa Rica, al reconocimiento del gobierno del sefior Tinoco. Estos heches son bien conocidos por algunas personas que residen hoy día aquí.

Pasa a la 4 plana

La dictadura comunista

Para las personas que creen que un régimen comunista sería la salvación de Costa Rica y el bienestar de la clase proletaria y para aquellos que no se han dado cuenta de lo que es en realidad ese régimen, reproducimos los siguientes párrafos de un diario imparcial Sud-americano.

«El peder soviético se consolida sobre la base del ejército rojo, que cuenta actualmente con 4.000 000 de hombres en el servicio activo y con 20 000 000 de reservas or ganizadas fuertemente.

Así se sostiene la dictadura del proletariado que nos brinda el comunismo. Esa dietadura se caracteriza en el momento actual, según Trotzky, «por el imperio omnipotente y brutal de la camarilla Stalin-Bukarín, que ha encerrado o estrangulado a los mejores comunistas y desorganizado la vanguardia proletaria, no sólo en Rusia sino en el mundo entero por la violencia»

Añade Trotzky: «Tenemos un estado obrero con defor: maciones burocráticas, como los pecres burócratas de otros tiempos. » Se calcula en más de 5.000,000 el número de empleados rusos. Además, Mikhailosky apunta en 1922 UN MILLON de vidas sacrificadas a la revolución. Datos mas recientes and esta fra a 5 000,000

Por la lectura anterior y por los datos que contiene, puede apreciarse lo siguiente:

Primero.-Que el poder de los bolcheviques no se sostiene más que por la fuerza de las armas, después de más de dieciocho años de existencia.

Segundo. - Que la gran mayoría de los rusos no pertenecen al partido comunista ni comulgan con sus ideas y lo combaten por todos los medios a su alcance, por lo que los directores de ese movimiento tienen que apoyarse en un ejército para mantenerse en el

Tercero. - Que la burocracia, es decir, uno de los males que los comunistas con' denan, reprueban y combaten en los países en donde predominan los «burgueses» es tan grande o tai vez mayor en el régimen soviético que en mingun otro.

Cuarto. - Que para sostenerse, la dictadura de Stalin saerifica cada aŭo millares, o mejor dicho, millones de vidas y que como ya hace tiempos que acabaron con la nobleza, con el ciero y con la burgue. sia, las vidas que ahora se sacrifican al Moloc de la revolucion, son las de los arte. sanos, de los obreros y de los campesinos, es decir, las de las clases que ellos llaman «el proletariado.»

Al combatir el comunismo, Defensa Nacional» no esta defendiendo, como lo afirman los cabecillas comunistas iocales, a las clases privilegiadas unicamente; està defendiendo principalmente a la clase proetarla de Costa Rica, a los

obreros, a los artesanos, a los campesinos que serían los que tendrian que sufrir más en caso de que el comunismo se apoderara del poder.

Todos nuestros lectores saben, por confesión propia de los líderes comunistas y de sus voceros por la prensa, que el comunismo pretende apo' derarse del poder por medio de una revolución—no de ideas -sino armada; que no tiene ni la menor esperanza, dado el carácter de nuestro pueblo, de llegar a dominar por los medios legales, es decir, por un triunfo en las elecciones para la presidencia de la re pública y que, por consiguien te, no le queda otro recurso que emplear las armas para llegar a sus fines.

Intentó hacerlo en El Sal* vador de acuerdo con un plan perfectamente trazado por el Komintern respectivo, como se comprobé con la documenta ción que cayó en poder de las autoridades salvadoreñas, des pués que debelaron a tiros ese movimiento subversivo que costó la vida a millares de personas, debido a la imprevisión del gobierno que estaba en el poder cuando estalló ese movimiento, Dicho gobierno había sido advertido, prevenidos muchos meses antes; se le habían suministrado prue. bas de que el partide comunis. ta no era un partido nacional sino una dependencia directa del Komintern y que recibia instrucciones y dineros del exterior; se le había hecho pre' s entir la gravedad de la situa ción si no tomaba medidas enérgicas para prevenirlo; se le había aconsejado que saca ra del país a los agitadores extranjeros y que pusiese a buen recaudo a los connacio nales. Pero todo fue en vano. El presidente y sus ministros no quisieron comprender ese peligro; se reían y se burla ban del comunismo y conside raban que no se atrevería a alzarse en armas.

cuando llegó el momento, comprendieron, aunque tarde, que habían cometido un error irreparable. Y gracias a que surgió, como en todos los grandes acontecimientos de la vida, un hombre que decidió salvar a su patria del oprobio de un régimen como el comu nismo y se echó a la espalda toda la responsabilidad que por ello pudiera resultarle.

Pero no había otro remedio que combatir la fuerza con la fuerza, la violencia con la vio lencia, el asesinato con la me' tralla, el robo, el saqueo y el incendio, con la muerte. Y así

Nosotros, y con nosotros la Liga Anti-Comunista, hemos venido haciendo las mismas advertencias a nuestro gobier. no; cuando estalló lo que pare cía ser simplemente una huel. ga de trabajadores descontentos por sus salarios y por las condiciones de vida que se les hacia, nosotros publicamos una serie de artículos en «Dia. rio de Costa Ricas y probamos,

Reorganización de la propaganda anti-comunista

Rn vista de las frenéticas actividades asumidas por el partido comunista disfrazado con la piel de oveja de partido de obreros y campesinos, prominentes miembros pertenecientes a la Liga Anti-Comunista resolvieron formar una agrupación especial, una brigada de combate como si dijéramos, que se denomina «Acción Anti-comunista». Este grupo, formado por distinguidos intelectuales y hombres de acción, seguirá colaborando en las columnas de Defensa Nacional, cuya redacción queda a su cargo desde el presente número.

Debemos decir que en ese grupo hay elementos de los partidos cortesista, acostista, reeleccionista y muchos neutrales en política. De modo que, siguiendo el programa de nuestra publicación, no tomará, Defensa Nacional, ninguna participación partidarista en la campaña actual. Sólo nos ocuparemos en combatir al partido comunista y a cualquiera otro que tuviese las mismas ideas.

LA REDACCION

LA REDACCION

con documentos indiscuitbles, que no había tal, que se trata ba de un movimiento del comunismo, aconsejado y dirigido desde fuera y cuyo plan se desarrollaba de acuerdo con las instrucciones que nosotros revelamos hasta con sus fechas

Sin embargo, el actual gobierno no se decidió todavía a tomar medidas enérgicas y permitió que ese movimiento tomase cuerpo, empleando mi' litantes extranjeros (en su mayor parte nicaragüenses) y per mitiendo que asolaran la región bananera en el Atlántico. Contemporizó con los jefes del movimiento, a pesar de que ante la evidencia que nosotros presentamos, tuvieron que con fesar que ellos eran los orga. nizadores de ese movimiento subversivo. Todo el pueblo cos tarricense recuerda los horro res que se cometieron por los comunistas y la banda de fo' ragidos que se les agregaron: destrucción de propiedades, destrucción de bananales, de vías férreas, incendios, aten' tados contra la vida de los ciudadanos y hasta de las autoridades, etc., etc., según lo revela el proceso que se sigue | focar ese levantamiento.

(o debiera seguirse) en la ciu' dad de Limón. Aun así, nues tro gobierno no sólo no actuó apresando a los que encabe. zaban este movimiento y a quienes no protegía ni la in. munidad de diputado, ya que se trataba de delito in fragan. ti y entró en negociaciones con ellos, puso trenes expresos a su disposición, les dió todas las facilidades posibles y les permitió tomar partici' pación en las negociaciones entre patrones y peores.

Mañana, cuando estalle el motin, como va a estallar cualquier día de estos segú podemos colegir por los síntomas y por las actividades del partido comunista, relacionado con las noticias que podemos recoger en fuentes privadas y en la prensa del exterior, entonces los actuales hombres que están en el gobierno comprenderán, aunque tarde también, su error al permitir las actividades bolcheviques en Costa Rica. Nosotros habremos cumplido con nuestro deber y, si estamos vivos entonces, prestaremos nuestros servicios de soldado raso en el ejército nacional que se levante para so

Labor de ciudadanos no comunistas en pro del pueblo. Importación de azucar y de manteca por el Estado

Parece que nuestra campaña para que el Estado importe manteca de cerdo para venderla a un precio razonable y al alcance de todos los bolsillos, ha dado resultado. Leemos en uno de los diarios de esta ciudad que el

diputado señor]iménez Sancho introducira a conocimiento de la Camara de diputados un proyecto en tai sentido. El señor diputado a quien telicitamos sinceramente por ese proyecto dice que: «En estos momentos en que se está operando nn reajuste económico, el Estado debe velar porque no se especuie con los articulos de primera necesidad y que así como ha hecho importaciones de azúcar, pueden hacerse de harina y manteca en beneficio de las clases pobres del pais."

Es bueno que los comunistas que tanto gritan y escriben acerca de estos asuntos sin hacer nunca nada de provecho, pues sólo buscan una glorioia de palabra, pero no los medios de abaratar masas sólo cautivan a lo.

la vida a las clases proleta rias, tomen nota de que esta iniciativa así como otras muchas para favorecer a las clases pobres y necesitadas, no ha partido de un miembro del comunismo sino de un burgués.

Costa Rica no necesita del comunismo ni de sus oradores y eseritores para llevar a capo los proyectos necesarios para mejorar las condiciones de viaa de los pobres.

Como dijimos en otra ocasion no es con desfiles de mantudos ni con oratoria COPROGAGA en el Templo de la Música, ni con arti. culos hilvanados con insultos y calumnias con lo que se pueden remediar los males de la crisis, como quieren hacerlo los comunistas crio-

Con esos medios nada, ab solutamente nada, se obtiene, que beneficie a las clases menesterosas. Esas co. medias que representan los dirigentes comunistas para atraer a admiración de las

Imprenta CARTIN

Nuestras Islas

Aparte de la Isla del Coco, cuya leyenda la ha hecho famosa no sólo entre nosotros sino en el extranjero, sólo los habitantes de la costa de Puntarenas conocen-no todos-las muchas otras islas que poseemos en el oceáno Pacífico.

Por supuesto que no nos referimos a otra isla de fama local y temida por los delincuentes, o sea la de San Lucas, único presidio con que conta-

Para citarlas muy a la lige. ra, nos referiremos solamente a las más importantes: En primer lugar debemos citar la isla del Caño, situada a la entrada del puerto llamado La Herradura y a corta distancia de tierra. Esta isla no es de gran extensión, pero es de una fertilidad extraordinaria, cubierta de bosques espesos y de vegetación exhuberante. Muchas personas creen que es en esta isla en donde está enterrado el enorme tesoro de que la leyenda nos habla y sitúa en la del Coco. En todo caso, podemos afirmar que estuvo poblada antes de la llegada de los españoles, pues últimamente se han descubierto ricas «huacas» en ella, de donde se extrajeron preciosos objetos de oro labrado y mu. cha alfareria bellisimamente acabada.

De ella se ha extraído, aunque no en grandes cantidades. alguna madera de construc.

Otra isla, la mayor de todas

las del Golfo de Nicoya, es la de Chira, antigua residencia de un poderoso cacique del mismo nombre y muy poblada en el tiempo de su descubrimiento. Una alta civilización floreció en ella, como lo atestiguan los numerosos objetos de oro labrado y de vajilla de barro cocido, tan fina y tan elegante que uno de los exploradores la calificó de digna de ser obsequiada a una reina. Es la única habitada permanentemente y cultivada en parte. En ella hay diversos ganados y aves de corral. Tiene agua permanente para los usos domésticos.

Además existen en el citado Golfo otras islas más pequeñas como las de Venado, Bejuco, Caballos.

Pero no estamos tratando de

Pasa a la 3 plana

Al margen de los acontecimientos

grama ya definido en el número anterior, en las notas relativas a la política militante, nos concretaremos a dar las noticias más salientes y a comentarlas, cuando sea del caso, pero sin partidarismo de ninguna clase. Queremos que este periódico pueda ser leido por todos los costarricenses

imbéciles, a los ignorantes o a los depravados, pero nunca podrán impresionar a las gentes sanas y sensatas.

Eu cambio, la labor de los hombres amigos del orden y de la justicia social verdadera, busca los medios apropiados para obtener el abaratamiento de la vida, la baja o nivelación del tipo de cambio, el alza de los sueldos de los peones, el mejoramiento material e intelectual de esa gran masa de obreros y de campesinos que son la fuenté de energía de Costa Rica.

Sin necesidad de las teo rías de Marx, de Engel, de Stalin, y sin aplicar el bár baro regimen de Stalin, sin sacrificar las vidas de esos obreros de las ciudades y de las campos, sin destruir el capitalismo ni la religión, ni la familia, y sin obliterar el nacionalismo ni el patriotis' mo, nosotros, los anti-comunistas, hacemos mil veces más por el pueblo que todos los Mo ras y Efraines y otros fanto ches del comunismo. Y esto 10 sabe el pueblo y sabiéndolo no apoya las ambiciones de los incendiarios, de los asal tadores, de los destructores de la propiedad del Atlanti co y así 10 demostraran en las próximas elecciones ne gándole su voto a esa simes' tra camarilla de cómicos de

De acuerdo con nuestro pro- sin que en él encuentren nada que pueda molestaries en su filiación política.

PUNTARENAS. - El primer incidente político de la campaña fue promovido por una queja elevada al señor Presidente de la República acerca de las actividades que se le atribuyen a don Juan Guido, jefe del muelle de aquel puerto. El señor Presidente, después de estudiar las quejas, no encontró en ellas bose alguna para destituir al señor Guido. Dice asi el telegrama del señor Presidente:

Casa Presidencial, San José, Señores Leonardo Morales

y compañeros.

Puntarenas

Las explicaciones de Uds. hacen menos admisible su queja. Los empleados por regia general no pueden tener menos derechos electorales que los que gozan los demas ciudadanos. Si se les puede dar se les diria que ese derecho de intervencion electoral lo consagra el articulo 131 de la Ley de Elecciones que solamente prohibe a los empleados pubilcos dedicarse a trabajos de propaganda politica qurante las noras de oficina; y se les diría que solo por excepcion no pueden intervenir a tomar parte activa en los trabajos de los partidos los empieados que enumera el susodicho articulo entre los cuales no està comprendido el Jeto del Muelle. Esto solo haria un acto negal si incurriera en el delito que especifica el artículo 114 de dicha Ley que expresa que sera castigado el funcionario público que per medio de viotencia, amenazas o dádivas compenere a ros empleados que tuviere bajo su dependencia a adherirse a candidatos o partidos determinados. Si yo destituyera ar señor Guido haría un acto albitrario porque infringiria su

pana electoral. Si fuera de los Pasa a la 3 plana

derecho a intervenir en la cam-

Al margen de los,

Viene de la página 2

extos legales que les he citado hubiera otro que fundamentara la queja de Uds. les agradecería mucho se sirvieran hacérmelo conocer

Ricardo Jiménez EL TERCER (?) CANDI-DATO. -Son tantas las personas a quienes se ha venido ofreciendo la tercera candidatura, que ya debiera cambiársele de nombre y llamarla la candidatura elevada a la N potencia. La última víctima ha sido don Ricardo Castro Bee. che, a quien un grupo de elementos políticos y algunos capitalistas ofrecieron su apoyo. Don Ricardo Beeche agradesió tan honroso ofrecimiento, pero lo rechazó de plano, se gún sus propias palabras, y agregó que entiende que todo lo que hay sobre una tercera candidatura son simples escar.

EL DOCTOR CALDERON GUARDIA.—A pesar de que los vivas con su nombre pare cen ser los más numerosos en esta capital, según el recuento hecho por un reportero de uno de los diarios capitalinos, es de opinión que debe convocar se a una convención para que de ella salga el Partido Nacional e indica como muy apro-piado el nombre de don Alberto Echandi para la tercera candidatura. Tenemos entendido que don. Alberto ha rehusado ya dicho honor no una sino varias veces.

DON KOMULO TOVAR. -Dice que don Ricardo Jimenez pasara a la inmortatidad, pero que cree que ha cometido un error al no aceptar la reelección que se le ha brindado por sus amigos y admiradores y que ese sacrificio o ese gran ejemplo de civismo no servirá de lección a sus conciudadanos. Muy decepcionado se muestra el señor To var y nos pinta una terrible hecatombe que según el va a consumir a Costa Rica. Como si sólo un hombre hubiese en Costa Rica que pueda desempeñar la primera magistra-tura con entereza, patriotismo, ecuanimidad y acierto.....

EN HEREDIA. - Y con mo tivo de la primera reunión del partido político Republicano Nacional, ios comunistas provocaron un escandalo de consideración que necesitó que la policía interviniera para darle fin. El candidato señor don Leon Cortés, dijo entre cosas, en el discurso que pronunció alli, que: «Al comunismo hay que superario. Debemos, agregó, llevar a la realización las aspiraciones de bien público. Pero debemos destruir al comu nismo cuando trate de destruir los principios básicos en que se asienta la vida de la República. Yo no combato esa idea roja en lo que tenga de aspiracion social. Lo que combato son sus doctrinas de destrucción, de desorden, de discordia de la familia costarricense. Ya he dicho y repito que debemos hacer desaparecer las causas que pueden justificar la exis-

tencia del comunismo en nuestro país y que será una de las

normas de nuestro gobierno.» Esas son las ideas que hemos sustentado en «Defensa Nacional» desde que inicia-

mos nuestras labores.

OTRA ESCUELA EN PELIGRO DE DERRUMBAR-SE.—Esto es de no acabar. Ahora se trata del edificio en que se aloja la Escuela Espa-ña, de esta ciudad, según el informe presentado por el ingeniero don José María Barran. tes a la Secretaría de Estado respectiva. Parece que las escuelas fueran construidas de alfeñique. Todas se derrum ban. El edificio escolar de Puntarenas va a ser reconstruïdo también..

GERMANOS Y ESLAVOS. -J. V. C., en «La Tribuna,» escribe un magnifico comenta. rio acerca de los «abismos que separan, desde hace años, a alemanes y rusos. Dice que Francia se ha aprovechado de esas diferencias para celebrar una alianza con los Soviets, poniendo con ello, o completando, mejor dicho, una cintura de acero en torno de Alemania. Agrega que el pleito definitivo es, en primer término, entre Alemania y Rusia. Lo que ol· vida J. V. C. es que nada hay más traicionero que los comunistas rusos, como lo demostraron en la pasada Gran Guerra, volviendo la espaida a los aliados y vendiéndose a los alemanes por un poco de oro. No seria raro que si estallara un conflicto europeo, le voivieran nuevamente la espalda a Francia y volvieran a venderse a Alemania. Todo es una cues tión de precio para esos descamisados bolcheviques que no tienen patria ni honor.

TAMANA ACLARACION. -Hace et Profesor don I. F. Azofeifa a una noticia publicada en "La Hora". Y decimos tamaña, porque dice textual mente lo siguiente:

«La creacion de tal institución (el Liceo Tristán) está diciendo que nuestras escuelas y colegios son un fracaso, ya que ne cesitan sus alumnos buscar dónde repasar, completar sus conocimientos, después de pasar uno o seis años asistiendo a ellos.» ¿Qué dirá la Secretaria de Educación al leer esto? Y los directores de escuelas y colegios, qué dirán?... Lo peor es que entre el profesorado de ese instituto Tristán hay muchisimos profesores de colegios y algunos maestros de escuela, ¿Cómo se sentirán al leer estas declaraciones del señor Azofeifa? Debieran renunciar los puestos que allí desempeñan e ir a esconderse debajo de una me-

CINCO CENTIMOS.—Esta es la contribución que don Nautilio Acosta, de San Ramón, pide a quienes quieren ayudarle para formar una biblioteca regular para los párvulos de las escuelas de aquella importante ciudad. Ya pasan de trescientos volúmenes los que forman esa biblioteca tan util para los pequeños estudiantes. Don Nautilio

Pasa a la 4 plana

DEFENSA NACIONAL

SEMANARIO INDEPENDIENTE ANTICOMUNISTA Propietario y Director: LEON FERNANDEZ GUARDIA

> Circulación Gratuita APARECE LOS SABADOS

gresivo anual sobre las mantecas importadas de otros países es inaplicable y así lo ha demostrado la experiencia. Mien' tras Costa Rica NO PRODUZ. CA MANTECA EN CANTI. DAD SUFIC ENTE PARA SU PROPIO CONSUMO, no puede aplicarse esa ley, por que va en perjuicio de la inmensa mayoria de los habitantes y sólo beneficia a unos poquísimos criadores de cer-

Estamos perfectamente de acuerdo en que se disminuyan las importaciones hasta donde sea necesario para que balanceen nuestras exportaciones, pero sin que esto cause perjui cio irreparable a la población. La industria de la cría de cer dos debe protegerse, incrementarse, ayudarse para llegar a no tener que importar la man teca que consumimos, pero hay que dar tiempo a que los cerdos se multipliquen y que pro. duzcan la grasa necesaria.

Las crías de cerdos, en re gular o en grande escala, no son para todo el mundo. Necesitan la inversión de un fuerte capital para adquirir los ejemplares de razas más apropiadas a nuestro clima y a la alimentación que podemos suministrarles. A pesar de ser un animal que resiste a la intemperie y a muchas enfer. medades y se desarrolla con. relativa facilidad necesita, sin embargo, ciertos cuidados y conocimientos en quienes em· prenden este negocio.

Además presentan otro grave inconveniente y es el de que para esa cria es preciso hacer encierros costosos, pues los cerdos destruyen la mayor parte de los cercos conocidos y si salen de ellos vau a ha. cer daños en las propiedades vecinas o se extravian.

Conoci nos hace largos años dos crias de esta clase en el Guanacaste: Una en la hacient da Santa Rosa, perteneciente al Dr. Barrios, y otra que estableció don José Cabezas en na de sus fincas. En la pri mera, los cerdos vagaban en entera libertad, buscaban sns alimentos por sí solos y de vez en cuando los sabaneros hacían un verdadero rodeo de ellos y los arriaban a los co. rrales de la hacienda para es. coger los más apropiados al engorde. En la segunda, las cosas se hicieron mas cientificamente, con cercos profundos y encierros apropiados. No supimos en qué pararon esas crías porque no permanecimos suficiente tiempo en el lugar para observar los resultados.

Pero esos ensayos son posibles únicamente en lugares en que la tierra es muy parata y en que las fincas son enor. mes. En el interior del pais re. sultarian impracticables en esa

Pero nna isla es un lugar de lo más apropiado para una cría de cerdos en gran escala, porque evita la necesidad de construir cercados costosos para encerrar los animales.

En la costa norte de Hon duras, en la isla Roatán y otras

cercanas a ella, existe una buena cría y los animales son allmentados a base de pulpa de cocos después que se le ha extraído el aceite, con magníficos resultados.

También en la Isla del Coco se encuentran hoy dia cer. dos en estado silvestre proce dentes de una pareja que llevó hace muchisimos años un capitán que exploró dicha isla y, a pesar de que no tie' nen ningún cuido, se crian grandes y hasta gordos.

Talvez convendria hacer un ensayo en alguna o algunas de nuestras islas.

De nuestros lectores

Señor Director

de «Defensa Nacional.» Pte.

Muy estimado señor:

Soy lector asíduo de su semanario y lo considero como el más serio, juicioso y patriótico periódico que se edita en Costa Rica. Muchísimo podría decir en alabanza de su desinteresada y constante labor coutra el peligro de las doctrinas comunistas que, por desgracia, se han extendido entre la clase obrera de las capitales de provincia, mucho más de lo que debiera.

Recuerdo cuando Ud. inició esa campaña en una serie de artículos publicados en el «Diario de Costa Rica» y la sensación que causaron entre todos los que los leíamos, sensación acompañada de descreimiento, porque no podíamos convencernos de que lo que Ud. revelaba al público y denunciaba a las autoridades, pudiese ser tan serio como lo pintaba.

Empezamos a convencernos cuando Carmen Lyra trató de desmentir esas noticias; nos acabamos de asegurar de que Ud. estaba en lo cierto cuando trataron de salirle al paso Octavio Jiménez y Mario Sancho. Porque si lo aseverado por Ud. no hubiese sido cierto, no hubiera habido empeño alguno de parte de los comunistas y de los comunizantes en ata.

Ud. se defendió y se defendió bien, porque estaba en lo cierto y la verdad podrá oscurecerse, pero nunca borrarse.

Después lo vimos formando parte de la Liga Anti-comunista, formada por los elementos más sanos y más patriotas del país, que decidieron echarse a cuestas el combate, activo contra los comunistas y el comunismo.

Recordamoss haberle escuchado a Ud. en las primeras euniones que se celebraron,

antes de formar parte integrante de esa Liga y nunca olvidaremos que fue Ud. quien con palabras vibrantes. y con valor cívico inimitable acusó públicamente a nuel Mora y a otros jefe cundarios del comuni de haber preparado los a tados contra la propiedad hasta contra la vida de varias personas, con motivo de la huelga de la zona del Atlántico. También recordamos que Manuel Mora, en una especie de reportaje publicado en «La Hora», al día signiente de esas acusaciones, amenazó con que le iba a acusar por calumnia ante los tribunales comunes. Ud. ni siquiera se dignó contestar a esa amenaza porque estaba bien documentado, como se probó luego con las famosas cartas decomisadas por las autoridades y publicadas en los diarios.

Perdone que me refiera a su labor anti-comunista, pero en nuestro país en que poco se aprecia el valor cívico ni la honradez política y se hace un silencio sepulcral al rededor de las personas de sus méritos, es necesario que alguien los recuerde.

Quiero referirme ahora a una publicación, mejor dicho, a varias publicaciones que pueden leerse en el último número de la Revista «Repertorio Americano» y esto porque poquísimas personas se toman el trabajo de leer dicha revista que está hecha a punta de tijera, recortando de aquí y de allí y reproduciendo artículos.

El único colaborador que escribe en ella es el que firma con el sendónimo de "Juan del Camino" (Octa vio Jiménez, según me aseguran.)

La primera reproducción es de una obra de John Strackey, conocido leader comunista de los Estados Unidos y cuya deportación se ha pedido varias veces al Gobierno de aquel país. Se intitula "La Naturaleza del Comunismo y está tomada del capítulo XIX de «The Coming Struggle for Power." (Lalucha futura por el Poder.)

En mi último viaje a los Estados Unidos tuve la oportnidad de conocer al autor, quien me fué presentado por un amigo de ambos. Es un hombre bien preparado, instruido, dinámico, de fácil palabra y que escribe con un estilo claro, sin re' buscamientos literarios. Es un convencido también y cree que sólo el comunismo puede remediar la situación actual de la humanidad; vive bien, puesto que los dineros de los Soviets y las contribuciones de sus copartidarios se lo permiten,

Hecha esta introducción, quiero comentar, a mi modo, algunos párrafos, los más salientes de esa reproducción becha por Reper'

torio Americano y dirigida por el Director de la Biblioteca Nacional, nada menos, es decir, por un empleado sueldo de una na-nista, com lo es Costa Ri-

esencia ma da internaciona-lista. Del hismo modo que ch comonismo proporciona a única solución posible del problema del conflicto de clases, aboliendo estas clases, también proporciona la única solución del problema del conflicto internacional, aboliendo las soberanías nacionales. Es no nacional, en su base económica y en el sistema de ideas que crea sobre esa base. Una economía comunista no puede de ningún modo admitir la idea de fronteras nacionales. Así, pues, no puede haber (a menos de que no sea temporalmente y debido a la fuerza mayor de un capitalismo intermedio) dos naciones comunistas en el mundo al mismo tiempo. Tan pronto como la clase trabajadora obtenga el poder en cualquier estado, éste, por las razones prácticas más urgentes, así como por consideracioneteóricas, habrá de fundirss con todas las demás áreae en donde los trabajadores has yan antes o simultaneamente tomado el poder. Por ejemplo, cuando la clase trabajadora alemana obtengs ea poder, el mundo no verá una Alemania comunista y una Rusia comunista. Habrá todavía una Unión de Repúblicas Socialistas Soviéticas, pero ahora se extenderá pa ra el occidente hacia el Rin-Y en el caso de que un esta. do tan grande y adelantado como Alemania sea capturado por la clase trabajadora, el centro de gravedad del comunismo mundial puede tender en algunos respectos a moverse en dirección al oeste hacia Berlin.

El comunismo da una base sobre la cual el mundo puede ir unificándose pro' gresivamente, pues da una clase dirigente (que gradualmente ha de ir identificándose con la sociedad en conjunto) cuyo fin puede ser el bienestar, no el poder.

De aquí que toda propaganda comunista trata necesariamenie de unificar a los trabajadores de todo el mundo, unificar y no dividir, y así prepara el camino para esa estrecha colaboración de comunidades comunistas para la cual sus características económicas proporcionan la base objetiva.

Casi no hay duda de que esta distinción final entre el comunismo y cualquier sistema de sociedad que implique la existencia de clases sociales antagónicas, es el factor decisivo cuando venimos a considerar la otra cuestión de si es posible que el comunismo conquiste el mundo durante este siglo. El capitalismo mundial tiene recursos de violencia que unidos podrían, a lo que parece, aplastar las fuerzas del comunismo sin dificultad.

Pero sería absurdo considerar la naturaleza del comunismo sin aludir a la Unión Soviética. La primera cosa, sin embargo, que tenemos que observar es que nunca un sólo líder soviético

Pasa a la 4 págira

Nuestras Islas

Viene de la 2 página

ni de hacer gala de erudición barata y si hemos citado estas islas es con un propósito determinado.

En los últimos meses se ha acentuado el alza en el precio de la carne y la manteca de cerdo, Además de la especulapión natural entre nosotros que

dar una clase de Geografía | debemos tener en nuestras venas gran parte de sangre judía, heredada de nuestros antecesores españoles, contribu ye a esa alza otro factor importante y es la ley proteccionista dictada por nuestro Congreso sin el estudio necesario o sin la visión del caso. Esa ley que crea un impuesto pro-

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

NUESTRO EDITORIAL

Debido al poco tiempo de que disponemos para dedicar más horas a la confección de este semanario, tenemos la costumbre de escribir nuestros editoriales a principios de la semana y esto explica que parezca no compaginar el de esta edición, con los filtimos acontecimientos políticos.

Sin embargo, no hemos querido variarlo porque encierra muchas verdades que esta nueva situación no desvirtúau.

Decimos esto porque estamos seguros de que, a pesar de la renuncia del señor don Julio Acosta a su candidatura y de la designación de otro candidato, es casi seguro que todos los acostistas a quienes su candidato abandona por las razones que él da y que nosotros respetamos y no comentamos para no salir de nuestro programa, no se conformarán con ser traspasados si no a otro partido, por lo menos a otro

Nuestro modo de ver es que muchos de ellos se separarán de las filas de ese partido porque no estarán de acuerdo con la decisión del señor Acosta o porque no simpatizarán con el sustituto que se le designe y esos elementos, junto con los que el reeleccionismo mantiene en estado de neutralidad formarán el núcleo de un tercer partido que ha de surgir por la fuerza de los acontecimientos al no aceptar don Ricardo una reelec-

De modo que los conceptos de nuestro editorial quedarán siendo lo que son y la situación no habrá cambiado en el fondo.

L. F. G.

Al margen de los...

Viene de la 3 plana

y apoyo para continuar su patriótica labor

POR NUESTROS NIÑOS.-Se intitula un editorial publicado en «Diario de Costa Rica» y que sentimos no poder reproducir integramente porque nuestro espacio es limitado. Se refiere al poco o ningún espacio que nuestros niños tienen para sus jue' gos. San José ha crecido mucho y ha ido absorbiendo las plazuelas, lotes vacantes y otros luga res en que nuestra bulliciosa juventud se reunía a jugar pelota y otros juegos. Poco a poco se han visto obligados a ocupar las calles, por carecer de lugar apropiado. Aboga el editorialista porque el Estado que tiene mu' chos lotes y si no los tiene, pue' de adquirirlos, debe acondicionarlos a ese efecto. No puede permitirse que nuestros niños sigan creciendo entre las cuatro paredes de casas pobres, sin luz ni aire, debilitándose física y entristeciéndose espiritualmente, por el absurdo concepto de que no debe estropearse el zacate de los pocos parques y pla-

Abundamos en las mismas ideas y creemos de urgente nece-

merece una calurosa felicitación sidad la creación de lugares destinados a los juegos de los niños pobres y ricos, pues no podemos hacer diferencias en ello. Todos son niños para nosotros.

AUMENTO DE AFORO.-

Sobre los casimires piden los señores Bena y Bouchet, quienes han estado instalando una fábri ca completa para la producción de casimires. Somos partidarios de que se dé toda clase de facilidades a las industrias nuevas que se establezcan en Costa Rica. Necesitamos esas industrias para evitar que salga nuestra moneda, siquiera en parte, ya que hay que importar, en este caso, las lanas y otros materiales para la fabricación de esas telas. Pero no estamos de acuerdo con que se suba el aforo sobre los casimi' res, mientras esa fábrica no pue-da producir todo el casimir que se necesita en el país y mientras su calidad no sea igual o superior a lo que se importa. Tenemos la triste experiencia, para no citar más que un ejemplo, de la man' teca de cerdo que no se produce en cantidad suficiente para abas' tecer nuestro mercado, ni se pro' que tenemos que pagar a un precio escandaloso, debido a la ley que subió inconsultamente el aforo sobro ese producto. Ten' gan paciencia los señores Bena y Bouchet y esperen a estar en condiciones de surtir al mercado.

De nuestros lec..

Viene de la 3 plana

ha alegado que la Unión es hoy una comunidad comu' nista. La Unión Soviética no puede considerarse toda' vía como una comunidad, ni siquiera en la etapa primaria del comunismo, tal como la hemos dennido. Todavía quedan muchos vesiigios ca' pitalistas.

Lo que sí existe en la Unión Soviética es una dic tadura de la clase trabajado. ra, sólida y enérgicamente dedicada a transformar las bases de la sociedad.

La toma del poder por los trabajadores puede ocurrir sólo por medio de una revo

Esto dice Strackey, en re' sumen, y no reproduzco to' do lo publicado porque sería tomar demasiado espacio en Defensa Nacional. Los co' mentarios los haré en la se' mana entrante si Ud., señor Dfrector, tiene la fineza de publicarlos.

Atento seguro servidor y admirador, J. M. M.

Notas y notitas

-Vuelve la isla del Coco a estar en el tapete. Nosotros hemos alegado siempre que esa isla tiene una importancia capital tanto pa'

ra el ataque como para la defensa del Canal de Panamá, por su situación estra' tégica que domina la entra da de esa vía de comunica;

Un hombre nuevo para Rusia

Siel primer Hombre Nue' vo fue un revolucionario bota-fuego, si el segundo fue un ikón erigido por el entusiasmo laborante, el tercero, el Nuevo Hombre sólo desea ser meramente un ser humano, un hombre normal, sano y civilizado, no muy diferente del europeo o americano civilizados. Ha

El retiro de la.... Viene de la 1 página

Hecha esta divulgación, paso ahora a los subsiguientes gobiernos. Todos sabemos que el verdadero jefe de la revolución contra el señor Tinoco lo era don Alfredo Volio y que éste debía haber sido el candidato de la misma para reponer al señor Tinoco, que tuvo que retirarse ante las órdenes ter-minantes del gobierno americano y salir del país. Pero don Alfredo murió en Nicaragua y don Julio Acosta fué quien entró en triunfo a nuestra tierra y fué elegido puede decirse que por unanimidad de votos. Sus adversarios no se presentaron a la lucha, aunque tenía muchos. Don Jullo terminó su período después de una labor de pacificación de la familia costarricense y entregó el poder a su sucesor. Desde entonces dos hombres, don Ricardo Jiménez y don Cleto Gonzálsz Víquez, se sucedieron el uno al otro sin interrupción.

No es nuestro objeto analizar las administraciones de don Julio ni de sus sucesores, puesto que esto no entra en el marco de este artículo. Sólo queremos hacer resaltar el hecho de la rivalidad conocida entre el señor Jiménez O. y el se nor González Víquez, rivalidad que se comunicó a sus par tidarios y que dividió, hasta este momento, la familia costa rricense. En mi concepto no es que nosotros no encontráramos otro u otros hombres que pudieran desempeñar la primern magistratura. Siempre los ha habido y siempre los habrá en Cosia Rica, ya sean personas de edad o jóvenes. Lo que pasó es que nos emperramos en llevar, cada bando, a su candida to a la presidencia, prescindiendo de otros nombres tan bue nos como los de los citados caballeros. Esto creó en Costa Rica dos partidos, no de ideas, sino personalistas, partidos en que se vincularon los intereses personales de los partidarios que sólo buscamos a defender nuestros puestos o nuestras granjerias, sin tomar en cuenta los intereses más altos de la nación. Yo pequé con los demás, cegado por la ambición y por la necesidad y lo confieso ahora con toda sinceridad.

De esta vez, arrepentido, no quise enrolarme en el bando de la reelección y comprendí desde el principio que el mismo don Ricardo no estaba dispuesto a aceptar una cuarta vez la presidencia, por más que declaró que, en su concepto, era

perfectamente constitucional,

He permanecido al margen de esta contienda, no porque no creyera que los señores Acosta y Cortés podrían ser mag níficos presidentes, sino porque mi salud, por un lado, mis negocios, por otro y sobre todo mi deseo de apartarme para siempre de la política activa, de sus triquinuelas, de sus com binaciones, de sus ardides, me tienen asqueado. Cumpliré con mi deber de depositar mi voto en tiempo oportuno por el candidato que me merezca más confianza y por el que juzgue que pueda encarrilar mejor los negocios del estado.

Debo confesar también que nunca juzgué via ble la candidatura del señor Acosta porque desde el principio noté que no tenía todo el apoyo que merecía, tanto de parte del capi-tal como de los políticos de viso y así no me ha cogido de

sorpresa su retirada de la lucha.

10 que esta retirada significa para el comunismo es de gran importancia. A ese partido sólo le queda al frente el senor Cortés, que es netamente anti-comunista y así lo ha ex presado públicamente. El problema es muy grave para los comunistas, porque el señor Cortés ha indicado ya que el mejor camino para combatirlos es SUPERARLOS en sus aspiraciones de bienestar para las clases pobres, Es decir, no se trata de compatir sus ideas en aquello que tienen de justas y acer tables; no, por el contrario: se trata de mejorar e las condiciones de la clase trabajadora y pobre, sin lesionar los intereses de las otras clases. Y efectivamente este es el mejor y más efectivo medio de acabar con la propaganda y las actividades del comunismo. Por lo demás, si estos se desmandan, habra que tomar medidas contra ellos, como se tomarían con tra cualquier otro partido que hiciese lo propio.

La renuncia del señor Acosta traerá otras consecuencias. ya que tratándose de un partido personalista, deja en comple, ta ilbertad de acción a sus partidarios para afiliarse ya sea al partido del ceñor Cortés o a otro que surja como consecuencia natural de los acontecimientos. Pero traera un beneficio y es el de que no surgirá un TECER candidato y que el reeleccionismo, sin candidato, tendra igualmente que replegarse a uno de los dos bandos. El beneficio estribará para nosotros los anti-comunistas (porque yo me cuento entre ellos) en que, por fuerza, uno de esos partidos tendrá que obtener la mayoria legal para la elección del Presidente y no habra se-

gunda elección.

ción en el Pacífico. Hemos insistido varias veces en que es indispensable que nues' tro Gobierno mantenga en ella una guarnición perma' nente para hacer respetar nuestros derechos de propie dad, nunca discutidos hasta ahora. Parece que es posi ble que una escuadra de barcos americanos se esta cione en aguas de dicha isla durante las maniobras que está efectuando en el Pacifi. co. Ahora que necesitamos oro, por qué no tratar de venderla a alguna potencia que tenga interés en ella? A nosotros no nos sirve más que para molestias con los

buscadores de tesoros. El verdadero tesoro, para Costa Rica, consiste en lo que pudiera sacar de esa venta que podría utilizarse en es' tabilizar puestra moneda de papel. Don Ricardo tiene aquí una solución que evita ria empréstitos o garantias que puedan convertirse en deudas. Peor que venderla será que cualquiera de las grandes potencias que la necesite se incaute de ella y se quede con ella y a que nuestra pequeñez y debilidad nos impediría defenderla. Es verdad que nos quedaría el derecho del «pataleo.»

vivido en medio de los horrores de la destrucción revolucionaria; en medio de los horrores no menores de la construcción socialista, y está cansado de todo ello.

Echando a un lado con desprecio la blusa de kaki, lavándose de la mugre proletaria y vistiéndose lujosamente con un vestido europeo nunca visto antes en la Rusia soviética, con un cuello limpio, una elegante cor' bata, exclama con desafío: "Ascetismo proletario? Sacrificio propio? Al diablo con ello! No tratéis de engañarme más asegurándome que eso es Socialismo. Socialismo consiste en una vida cómoda, civilizada y culta. Además, por qué tengo que sacrificarme a una futura generación, como me habéis estado obligando a hacerlo por años, củando yo no soy menos que esas generaciones y tengo tanto derecho como ellas a la felicidad. No es que pretenda ser un depravado o cosa parecida. Pero deseo ser feliz, gozar como un individuo culto, inteligente y, sobre todo, quiero vivir.

(Tomo estas palabras casi al pie de la letra, condensándolas únicameute, de Lichuaya Zhizn o "Vida Privada", una vida de teatro de V. Solovyov quien, últimamente, ha tenido gran éxito en Moscú y Leningra-

Hace cuatro años, el haber pronunciado esas palabras hubiera sido el mejor medio de hacerse arrestar.

¿Qué significa este notable cambio? Y quién es este atrevido que osa pronunciarlas? El hecho es que el segundo Hombre Nuevo no era lo que pretendía ser oficialmente. No cabe duda de que entre los comunistas, los administradores soviéticos o los ingenieros de 1929 o 1930 hubo sinceros entusiastas, especialmente entre los jóvenes acabados de graduar de los colegios. Pero cuán pocos, eran! Por regla general el Segundo Hombre Nuevo (así como el trabajador a quien mandaba) mallecía en su mente el siasmo por el trabajo» y el «ascetismo proletario» que tenía que fingir a diario. Tenía su vida privada y ambicionaba poder gozar. En una palabra, era humano.

Sin embargo, mai pagado

y mal alimentado este «héroe del trabajo» trabajaba tan mal, robaba la propiedad y el dinero del Estado tan frecuentemente (en 1929 -1932 los juicios contra empleados soviéticos por esta clase de delitos ocurrían casi diariamente y hablando en general cometían actos de sabotaje tan obviamente que Stalin y sus tenientes comprendieron que la idea total del Socialismo stalinista era uu fracaso. De allí provinieron una serie de reformas legislativas y resoluciones del Partido que se dieron durante 1931 y 1934. Por ellas se establecían aitos salarios y sueldos para los expertos técnicos de responsabilidad, para empleados calificados y para trabajado res eficientes en vez de la paga anterior de «igualdad socialista > Abrieron almacenes «cerrados» en los que estos hombres privilegiados,

únicamente, habían podido comprar antes buenos alimentos, ropas, etc. a precios ridículamente bajos. Levan. taron la prohibición decretada contra los lugares de diversión, estimularon la lec. tura de los clásicos rusos. que, en su calidad de nu. proletarios hasta ese mo. mento habían sido conside. rados como desacreditados. De este modo Stalin, deliberadamente, puso término a la época de ascetismo y permitió que cierto grado de placer, de cultura y de libertad espiritual fuesen devueltos al pueblo ruso.

Así, el advenimiento del tercer Hombre Nuevo fue una victoria viva sobre una doctrina pedante y matado.

Pero fue algo más tam. bién. Marcó el proceso altamente significativo que por un largo tiempo se había establecido invisiblemente en Rusia. Este proceso es la gradual cristalización de la capa superior de la población rusa en una nueva «clase superior.»

El tercer Hombre Nuevo vive, siente y se comporta de un modo exactamente característico como un nuevo «burgués» o como un nuevo "aristócrata". Si es un importante ingeniero, un experto técnico o un oficial, él, gracias a las reformas de Stalin, recibe un enorme salario, como unos veinte o treinta mil rublos al año, y, a veces, más. Tiene un excelente apartamento con todas las mejoras modernas en una de las casas recientemente construidas en Mos-

¿Quién es el Hombre Nuevo, en el fondo? Un perfecto oportunista. Por supuesto que continúa adulando al proletariado. Pero qué profundo abismo le separa del proletario de verdad-el campesino colectivizado que al presente puede estar sufriendo casi tanto como sufrio en 1932-o del obrero cuya suerte es aun pesada,

Es perfectamente leal al régimen soviético y está listo a pelear por és con uñas y dientes, porque es gracias a ese régimen que ha llegado. Por la mismz razón, resiente la idea de aventuras extranjeras, podrían privarle de sus comodidades. La palabra «revolución» que teóricamente permanece aun en el programa del comunismo y del partido comunista, no le tienta para nada

Y así, dentro de esa aplanadora que ha aniquilado a las clases altas de Kusia, el antiguo individualismo y la vieja cultura, una nueva cla' se superior, un nuevo individualismo y-¿quién sabel -talvez el germen de una nueva cultura han brotado. Por supuesto, este proceso de la cristalización de una nueva clase superior esta iejos de haberse completado. Pero está en camino, Esperemos que si continúa, el tercer Hombre Nuevo se transformará actualmente en un hombre culto, Mientras tanto lo que desea es diver-

Continuará